

## 1. Editorial.

Chers parents, Chers élèves,

Voici déjà, à titre personnel, ma quinzième rentrée en tant que chef d'établissement scolaire. Ce qui représente au moins quinze éditoriaux à écrire. Vous pourriez croire, qu'avec le temps, l'inspiration est mise à rude épreuve ... Et bien non ... Chaque année nous apporte son lot de nouveautés, de surprises, de nouvelles attentions.

Bien que l'actualité puisse devenir une source d'inspiration, j'ai décidé de mettre de côté tous les événements malheureux liés au Covid-19 et aux inondations. Bien que je sois conscient de tous les désagréments que l'un comme l'autre ont pu causer à vous et vos proches ainsi qu'au fonctionnement de l'école – et j'en suis bien désolé –, j'ai donc décidé d'orienter cet éditorial vers des éléments positifs qui je l'espère nous feront voir le verre à moitié rempli plutôt qu'à moitié vide lorsque je parle de l'école de Polleur.

Il était une fois un garçon ... ou une fille. Peu importe. Appelons cet enfant Pierre ou Marie. Ainsi, chacun, chacune pourra s'identifier à lui ou elle.

En ce premier septembre 2021, il a pu réintégrer son école après deux mois de congé. Une école qui a ouvert ses portes avec tout l'enthousiasme qui accompagne l'équipe éducative et le personnel de surveillance. Les vacances sont finies, place maintenant à la vie scolaire. Les enseignant.e.s ont investi leurs locaux en réaménageant les classes, en créant de nouveaux espaces. Certains mettront en pratique des lectures sur les pédagogies alternatives ou ont créé de nouveaux jeux. J'en profite d'ailleurs pour souhaiter la bienvenue aux « nouveaux » élèves et enseignants dans l'établissement.

Pierre ou Marie sont donc rentrés dans leur nouvel espace, avec leurs copains et avec l'objectif d'apprendre tout en s'amusant.

Je le dis souvent ... il n'y a rien au monde de plus sophistiqué que l'être humain. Il est animé par des émotions, des intentions, mu par des choix qui marchent bien ou pas, avec une volonté aléatoire et des capacités qui le sont tout autant. En résumé, il existe autant, si pas plus, de possibilités d'approche que d'individus au sein de l'école. C'est cela qui crée sa richesse et sa

complexité et qui rend les relations humaines aussi variées dans notre cadre réglementé.

Qu'il s'appelle Pierre ou qu'elle s'appelle Marie, ... mon souhait est que l'école lui apporte ce dont il ou elle aura besoin pour grandir et s'épanouir dans un environnement aussi respectueux que possible. Cet objectif à long terme repose sur une confiance mutuelle où famille et école regardent dans la même direction.

Espérons dès lors que toutes les Marie et tous les Pierre, avec des parcours qui leur seront propres, deviendront des citoyens adultes, responsables et respectueux des valeurs qui leur auront été inculquées et qu'ils véhiculeront à leur tour.

Je vous souhaite une bonne rentrée académique.



M. Pungur  
Directeur

## 2. L'année scolaire 2021-2022.

### L'équipe éducative de l'école fondamentale de Polleur Année scolaire 2021/2022



L'école maternelle compte 3 classes.

L'école primaire compte 6 classes avec quelques périodes d'aides générales et spécifiques.

📍 85, Place Eugène Cornesse, 4910 THEUX

☎ 087/22.67.31

✉ ecoledepolleur@gmail.com

🌐 [www.ecoledepolleur.be](http://www.ecoledepolleur.be)

*Monsieur Michel PUNGUR – Directeur*

## L'école maternelle.

*Monsieur François BOMBOIRE – titulaire de 1M et accueil*

*Madame Marie-Paule FREYMANN – titulaire de 2M, remplacée par Madame Laurence LARUE jusqu'au 30/09/2021*

*Madame Marie-France CONSTANT – titulaire de 3M*

*Madame Virginie BOUHON – aide spécifique maternelle*

*Madame Julie HENET – psychomotricité*

*Madame Béatrice HAMOIR – aide maternelle à 2/5*

## L'école primaire.

*Madame Nathalie BAILLY – titulaire de 1P*

*Madame Christel DROUGUET – titulaire de 2P*

*Monsieur Frédéric LEDAIN – titulaire de 3P*

*Madame Ingrid BIERMANS – NOENS – titulaire de 4P*

*Madame Coralie HALIN – titulaire de 5P*

*Madame Valérie DORJO – titulaire de 6P à 4/5 jusqu'au 26/02/2022 et détachée pour 3 périodes remplacée par Madame Cindy RENNOTTE à raison de 7 périodes.*

*Madame Marine HERVE – institutrice aide primaire dans toutes les classes*

*Madame Cindy RENNOTTE – institutrice aide primaire en 3P*

*Madame Charlotte LEGROS – institutrice aide primaire en 3P*

*Madame Stéphanie BREDO – aide primaire à 4/5*

*Ainsi que ...*

*Madame Valérie DUBOIS – Education à la philosophie et citoyenneté*

*Madame Nicole LEMARCHAND – Religion catholique remplacée par Madame Marine HERVE*

*Madame Elodie HENDRICKX – Morale laïque*

*Madame Vinciane XHROUET – Education physique*

*Madame Chloé BARTELET – Anglais*

*Les auxiliaires d'éducation :*

*Madame Sophie CHARLET – Cantine et étude*

*Madame Sandra GEORGES – Garderie (matin et soir), cantine et sieste*

*Madame Gabrielle CHOMILLIER – Cantine et garderie du soir*

*Madame Cindy LECLoux – Cantine et étude*

*Madame Margaux RICHELLE – Cantine*



### L'horaire des cours.

08h25 – 09h15 : période 1

09h15 – 10h05 : période 2

10h05 – 10h20 : récréation du matin

10h20 – 11h10 : période 3

11h10 – 12h00 : période 4

12h00 – 13h25 : temps de midi

13h25 – 14h15 : période 5

14h15 – 14h25 : récréation de l'après-midi

14h25 – 15h15 : période 6

15h15 – 15h25 : récréation

15h25 – 16h15 : étude

## Les piscines.

	Les vendredis ...	Classe
Septembre	10 – 17 – 24	6P
Octobre	01 – 08 – 15 – 22 – 29	6P
Novembre	12 – 19 – 26	4P-5P
Décembre	03 – 10 – 17 – 24	4P-5P
Janvier	14 21 – 28	4P-5P 3P
Février	04 – 11 – 18 – 25	3P
Mars	18 – 25	3P
Avril	22 – 29	1P-2P
Mai	06 – 13 – 20 – 27	1P-2P
Juin	03 – 10	1P-2P

## Les congés scolaires.

Rentrée scolaire	mercredi 1 <sup>er</sup> septembre 2021
Fête de la Communauté française	lundi 27 septembre 2021
Congé d'automne (Toussaint)	du lundi 1 <sup>er</sup> novembre 2021 au vendredi 5 novembre 2021
Commémoration du 11 novembre	jeudi 11 novembre 2021
Vacances d'hiver (Noël)	du lundi 27 décembre 2021 au dimanche 9 janvier 2022
Congé de détente (Carnaval)	du lundi 28 février 2022 au vendredi 04 mars 2022
Vacances de printemps (Pâques)	du lundi 04 avril 2022 au vendredi 15 avril 2022
Lundi de Pâques	lundi 18 avril 2022
Fête du 1 <sup>er</sup> mai	dimanche 1 <sup>er</sup> mai 2022
Congé de l'Ascension	jeudi 26 mai 2022
Lundi de Pentecôte	lundi 06 juin 2022
Les vacances d'été débutent le	vendredi 1 <sup>er</sup> juillet 2022

## Les manifestations scolaires et divers.

Visite du photographe	Jeudi 09 septembre 2021
Réunion de rentrée	Dates et heures à déterminer par les titulaires (à partir du 13 septembre)
Forestia (les classes maternelles)	Jeudi 30 septembre 2021

Visite de Saint-Nicolas	Mercredi 01 décembre 2021
Réunion de parents (école primaire)	Lundi 20 et / ou Mardi 21 décembre 2021 selon un horaire à établir et sur rendez-vous uniquement.
Cabaret	Samedi 05 février 2022 à 15h00 et 17h15
Opération gaufres aux fruits	Mercredi 23 mars, Vendredi 25 mars et Jeudi 31 mars 2022
Classes de sports (de 1P à 6P)	Du 07 au 11 mars 2022 à Louvain-La-Neuve
Jogging	Vendredi 03 juin 2022 à partir de 17h30
CEB et épreuves de fin d'année	16 – 17 – 20 – 21 juin 2022
Fête à l'école	Dimanche 26 juin 2022 à partir de 11h00
Blégny-Mine (1P-5P-6P)	Lundi 27 juin 2022
Réunion de parents (école primaire)	27 – 28 juin 2022
Grande balade des maternelles	A déterminer
Grand jeu des primaires	A déterminer
Les vacances d'été débutent le ...	Vendredi 01 juillet 2022
Conférence pédagogique	Lundi 21 et mardi 22 février 2022 + 1 ou 2 dates à déterminer

D'autres activités scolaires non programmées actuellement viendront compléter ce calendrier scolaire.

☞ **Bien que deux réunions de parents soient programmées, tout parent qui souhaite s'entretenir avec l'enseignant sera le bienvenu, sur rendez-vous.**

---



Prochainement, une action « Double-Points »  
Vite, apportez vos piles usagées ...  
Le container se trouve dans le couloir près de la cantine.

### 3. Les classes.

#### La classe de 1M et accueil – Monsieur François BOMBOIRE



Thiebaut Elise  
Huys Elise  
Dethioux Alexis  
Grün Romain  
Grün Matthew  
Crickboom Lola  
Lambert Charlotte  
Remiche Julien  
Deberg Martin  
Lemaire Louis  
Erkens Lily

Henrard Clémence  
El Abbadi Deru Milhane  
Sine Gaspard  
Delbrouck Ezra  
Leduc Kayden  
Spéder Jules  
El Hajjaji Lila  
Jaspar Manéo  
Bourgard Célestine  
Pirard Maëlle

La classe de 2M – Madame Marie-Paule FREYMANN (remplacée par Madame Laurence LARUE)



Burgeon Olivier  
Naway Noémie  
Doutrepoint Léopold  
Lahaye Charlie  
Lambert Clément

Porrovecchio Lya  
Delhasse Mia  
Delhasse Sam  
Franck Mathys  
Pirard Eden

## La classe de 3M – Madame Marie-France CONSTANT



Beckers Adam  
Boudron Maëlynn  
Bourgard Mia  
Burgeon Elisa  
Charlier Bastien  
Collins Robin  
Crettels Téo  
Crickboom Zoé  
Drouguet Sacha  
Dujardin Lucie  
El Abbadi Deru Lya  
Etienne Naïs

Fassotte Charlie  
Gilson Théo  
Jacquin Nathan  
Lambert Emy  
Lieutenant Juliette  
Paquot Lize  
Rinck Charly  
Sahibi Lila  
Servais Victoria  
Simonis Lilou  
Thiebaut Maia  
Vander Maren Hugo

## La classe de 1P – Madame Nathalie BAILLY



Bal Jack  
Boudron Jonah  
De Becker Oscar  
Erkens Tom  
Genet Léa

Lemaire Noélie  
Outmanns Alyah  
Piret Mathieu  
Therasse Luca  
Thome Laly  
Wuidar Julia

## La classe de 2P – Madame Christel DROUGUET



Cadiat Violette  
Ciancio Lorena  
Crickboom Tom  
Darimont Klara  
Delhasse Louisa  
Dimidschstein Joana  
Fassotte Zoé  
Goblet Elisa  
Herman Hugo

Lahaye Lou  
Lelotte Salomé  
Lognay Julien  
Monami Lola  
Naway Juliette  
Servais Lucas  
Servais Noémie  
Servais Yzée  
Verstraelen Matthias

La classe de 3P – Monsieur Frédéric LEDAIN et Madame Cindy RENNOTTE



Huys Luca

Souady Rania

Guilmain Tristan

Deru Lya

Delvaux Gardier Nicolas

Bronfort Léo

Lecluse Marion

Fournier Martin

Remiche William

Graziano Leandro

Lemoine Solène

Porrovecchio Nino

Parotte Aloïs

Marichal Savanna

Reuchamps Lucie

Simar Zoé

Drouguet Noé-Line

Goblet Emma

Lemaire Romain

Therasse Julia

Voss Zoé

Gilson Zoé

Wergifosse Thiwat

Sépulchre Raphaël

Regent Alizé

Voss Lino

Fassin Mathis

Crettels Flora

## La classe de 4P – Madame Ingrid BIERMANS-NOENS



Fouarge Tim  
Campione Lucas  
Ernotte Claire  
Sine Camille  
Huppertz Robin  
Erkens Mathis

Graziano Anissa  
Nise William  
Thome Marius  
Wuidar Ethan  
Bouchat Romy

## La classe de 5P – Madame Coralie HALIN



Badouch Hannah  
Baiwy Maé  
Debaar Fanny  
Deru Lylou  
Genet Noa  
Hubin Marceau  
Marchand Romain

Crettels Noé  
Piret Margaux  
Ramirez-Munoz Estéban  
Regent Noam  
Reuchamps Jean  
Simar Violetta  
Sine Baptiste  
Weber Manoé

La classe de 6P – Madame Valérie DORJO et Madame Cindy RENNOTTE



Abras Romain  
Bollette Camille  
Bouchat Timéo  
Bronfort Nathan  
Cadiat Raphaël  
Caucheteux Elina  
De Spa Guillaume  
Emonts Lise  
Emonts Samuel  
Fassin Emeline

Fournier Maeva  
Hensenne Juliette  
Huppertz Erine  
Jacquin Valentin  
Lambion Théo  
Niesten Cloé  
Pungur Louka  
Wilkin Arnaud  
Wilkin Olivia

#### 4. Le jogging 2021, version Covid-19.

Petit retour sur l'année scolaire écoulée ...

Par un jour ... pluvieux, tiens, tiens, ... l'école a proposé à ses élèves du primaire de participer à des courses par classe.

Organisée par madame Xhrouet, le 03 juin dernier, dans la plaine, cette petite journée a offert aux élèves quelques moments de joie et de compétition. Ainsi, durant toute la matinée, les groupes se sont succédé autour d'un parcours de 250 mètres rendu glissant à certains endroits.



Au terme de la pause de midi, chaque élève s'est vu remettre un diplôme et une médaille.



Les jumeaux Samuel et Lise Emonts, auteurs de la même performance ... dans deux courses différentes. De vrais jumeaux !

Les photos qui suivent immortalisent la ligne de départ de chaque course.



Les garçons de 1P



Les filles de 1P



Les filles de 2P



Les garçons de 2P



Les garçons de 3P



Les filles de 3P



Les garçons de 4P



Les filles de 4P



Les garçons de 5P



Les filles de 5P



Les garçons de 6P



Les filles de 6P



Nos joyeux supporters, au bord de la piste ...



Rendez-vous le 03 juin 2022, dès 17h30 pour une course comme on en a connu précédemment ...

## 5. Les 4P-5P-6P en visite à l'Euro Space Center.

Le 23 avril dernier, les classes de 4P-5P-6P ont pris leur billet à destination de l'Euro Space Center de Redu pour vivre la *Mission Ariane*.

Les enfants et les moniteurs étaient particulièrement heureux de pouvoir revivre des activités en extérieur, en raison de toutes les contraintes liées à la crise sanitaire.



Par petits groupes, ils ont pu ainsi se tester à toute une série de sensations liées à la vie de l'astronaute.

- La chaise rotative,
- La chaise 360°,
- Le siège lunaire.

Ce sont là des expériences inédites que chacun.e. a pu expérimenter.



Ce jour-là précisément, **Thomas Pesquet**, astronaute français de l'Agence spatiale européenne (ESA) et ses coéquipiers s'envolaient depuis le Kennedy Space Center en Floride à **11h49 (heure de Paris)** à destination de la Station spatiale internationale.

Les élèves ont pu assister au décollage en direct sur un écran géant.

Après-midi, les élèves ont construit une fusée selon les explications données par les animateurs. Il s'agissait de bien respecter les étapes avec le matériel reçu. Les fusées ont ensuite été placées sur le champ de tir afin de procéder au décollage. Certaines sont montées tellement haut qu'elles étaient devenues à peine visibles.



Après cette belle journée riche en amusement et apprentissage, les élèves ont repris la route.

Merci au Comité des Parents pour le soutien financier de cette activité !!!

## 6. Les danses des maternelles.

Le 29 juin dernier, l'école terminait son année scolaire par un petit spectacle de danses pour les parents.

Malgré une météo mitigée, les enfants ont pu réaliser leurs prestations. Heureusement, la pluie a cessé, dès le début du spectacle.



Monsieur François et ses petits ont dansé sur une musique du groupe Café Gourmand : « On t'emmène ».

Madame Marie-France, ses élèves et les huit élèves de première maternelle ont réalisé une danse avec des rubans de couleur.

Madame Marie-Paule a dansé avec ses élèves de la deuxième maternelle sur le son de *Jerusalem* tandis que les troisièmes maternelles utilisaient le parachute sur une musique de Dalida « Laissez-moi danser ».

Nous sommes très heureux d'avoir pu proposer ce spectacle malgré toutes les restrictions sanitaires liées au Covid. Il s'agissait pour nous de pouvoir clôturer cette année scolaire de façon festive.

Certes, il n'y a pas eu de fancy fair à l'école, certes, nous n'avons pas eu la possibilité de proposer ce que nous voulions mais nous avons au moins eu l'opportunité de vous procurer ces quelques danses qui témoignent de ce qui s'apprend notamment dans l'enseignement maternel.





Une belle assistance malgré les conditions sanitaires et climatiques.

## 7. Le CEB 2021

Au terme de leur dernière année à l'école de Polleur, les élèves de 6P ont reçu leur certificat d'études de base (CEB).

L'Echevin de l'Instruction, Monsieur Jean-Christophe Dahmen, l'Association de Parents présidée par Sylvie Dumoulin et l'équipe éducative ont félicité les enfants.

Sous un soleil radieux, ils ont chacun reçu un dictionnaire anglais (offert par la commune) ainsi qu'un stylo (offert par le Comité des Parents) pour leur rentrée dans le secondaire.

Les élèves de 1P (les filleuls) et les élèves de 5P ont soutenu les grands dans cette remise protocolaire.



Quelques minutes avant la cérémonie ...

## Les lauréats.

Boudron Anais  
Brandt Emma  
Coste Yanice  
De La Cerda Gilmar Sacha  
Deru Lynn  
Dubois Mathéo  
Dukerts Tom  
Ernotte Jeanne  
Fabere Robin

Geromboux Hugo  
Geromboux Timéo  
Hensenne Alice  
Leclercq Fanny  
Leloup Noélia  
Lemarcotte Logan  
Lognay Margaux  
Mosser Baptiste  
Parotte Sasha  
Reuchamps Louise



Nos représentantes du Comité des Parents

Toutes nos félicitations aux heureux lauréats et bonne route dans leur nouvelle école ...



Et la photo finale ...

## 8. Les classes des 1P-2P-3P passent en mode ... « flexible ».

Qu'est-ce que ça veut dire ?

La société et les enfants ont changé. Ils sont intéressés par d'autres choses, ont besoin de bouger, de toucher, d'expérimenter pour trouver de l'intérêt et apprendre. C'est donc en toute logique que nos lieux d'apprentissage et nos pratiques doivent se transformer et évoluer.



Dans le courant de l'année passée, trois enseignants se sont mis en réflexion sur l'évolution de l'enseignement dans notre société. C'est tout naturellement qu'ils se sont dirigés vers le concept de **classe flexible**.



Dans la classe, il s'agit de créer des espaces qui donnent aux élèves la possibilité d'apprendre dans un environnement propice à la concentration : par son mobilier, par le matériel mis à disposition, par les tâches proposées, ...

Une classe flexible, c'est une classe en îlots donnant la possibilité aux élèves de prendre des postures différentes selon l'assise (tabouret oscillant, ballon, chaise haute, ...) qu'ils choisissent, selon la tâche qu'ils effectuent ou tout simplement selon l'envie du moment. Une classe flexible, c'est un aménagement qui entraîne plus de confort aux élèves et plus de concentration.



Dans une école flexible, les lieux d'apprentissages ne se limitent pas seulement à la classe mais s'étendent à tout ce qui est possible d'exploiter en terme d'espaces (couloirs, cantine, cour de récré, ...).

Bienveillance, plaisir, collaboration, concentration, ... : nombreux sont les avantages de l'enseignement en classe flexible. Grâce à son aménagement spatial, la classe flexible encourage une pédagogie collaborative-coopérative. Ce type d'enseignement apporte à la classe un enseignement plus serein où l'erreur a sa place et n'est pas jugée. L'enseignant étant parfois occupé en demi-groupe, la collaboration entre élèves s'installe tout naturellement. Ce lien qui s'installe entre les élèves est aussi bénéfique pour le tuteur que pour celui qui a réclamé de l'aide.

L'enseignement en demi-groupe permet à l'élève d'être rassuré et d'avoir davantage confiance en lui car il est plus facile de poser des questions dans un groupe restreint.

Actuellement, en primaire, les classes de 1P, 2P et 3P travaillent en classe flexible.

Nathalie Bailly, Christel Drouguet, Frédéric Ledain

## 9. Une rentrée en musique, grâce au Centre Culturel.

Ce vendredi 03 septembre, la rentrée scolaire s'est faite en musique. Joaquim et Terence sont venus avec leurs instruments accompagner les élèves à la sortie des classes. Rythmée, festive, dynamique, ... leur mélodie a été fort appréciée par les élèves rassemblés autour des deux musiciens bien sympathiques.



Nous devons cette initiative au Centre Culturel de Theux que nous remercions à travers ces quelques lignes.

